

Saludo a Franco

¡Arriba España!!

Continúa la batalla de Teruel, habiéndose rechazado varios ataques rojos en las inmediaciones de la estación, y siendo igualmente deshechos otros intentos de reacción sobre nuestras líneas

Nuestras posiciones al Sur de la Muela persiguieron al enemigo cuando éste intentaba filtrarse en nuestros puestos

UN ATAQUE A LA COTA 1.076, FUE DESHECHO POR NUESTRAS AMETRALLADORAS

«Los rojos — escribe «El Tebib Arrumi» — se han convertido en Teruel de sitiadores en sitiados y, si todavía no sufren las consecuencias de un asedio como el que nosotros pudimos tener, ello se debe, exclusivamente, a que, digan lo que quieran, dentro de la ciudad hay todavía núcleos bravísimos españoles que se defienden en unos cuantos edificios. Y, después de hablar del terrible castigo que inflige la artillería al enemigo, cuenta el brillante cronista un nuevo caso de sublime heroísmo, realizado por un niño falangista, que, llevando en brazos a un hermanito suyo, logró salir de Teruel y llegar a las líneas nacionales, con su hermanito ya cadáver, muerto de frío durante la noche.

Los japoneses ocuparon ayer la ciudad de Tsing-tao. — El nuevo ministro de Agricultura alemán, que se encuentra en Roma, visitó ayer las nuevas ciudades agrícolas creadas en el antiguo Agro Pontino, y luego presenció el desfile de 30.000 campesinos italianos. — Los Presidentes de la Argentina y del Brasil celebraron ayer una entrevista en Montevideo. — Se iniciaron ayer en Budapest las conversaciones entre los representantes de Italia, Hungría y Austria, las tres naciones signatarias de los protocolos de Roma.

Parte oficial de guerra del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 10 de Enero de 1938 - 2.º Año Triunfal

Continúa la batalla de Teruel. Varios ataques en las inmediaciones de la Estación fueron rechazados abandonando el enemigo más de 100 muertos. Otros intentos de reacción sobre nuestras líneas fueron deshechos en sus inmediaciones.

Nuestras posiciones al sur de La Muela persiguieron al enemigo cuando éste intentaba filtrarse en nuestros puestos, haciéndole abandonar más de 50 muertos.

Un ataque a la cota 1076 fué deshecho por nuestras ametralladoras.

Salamanca, 10 de Enero de 1938 - II Año Triunfal.
De orden de S. E. — El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno

Los nuevos Cardenales

Su Santidad el Papa Pío XI, en el Consistorio secreto celebrado el pasado día 13 de diciembre, creó cinco nuevos Cardenales, los cuales recibieron del mismo Sumo Pontífice el birrete cardenalicio el siguiente día 15.

Honramos hoy nuestras columnas con el retrato de los nuevos ilustres purpurados, que son los siguientes:

Mons. Arturo Hinsley, Arzobispo desde 1935, persona conocidísima en Roma donde ejerció el cargo de Rector del Colegio inglés.

Mons. Hermenegildo Pellegrinetti, Nuncio apostólico hasta el presente en Yugoslavia, amigo personal del Sumo Pontífice, a quien acompañó a Varsovia al ejercer Mons. Aquiles Ratti el cargo de Nuncio en Polonia.

Mons. José Pizzardo, Arzobispo titular de Nicea y Secretario hasta ahora de la Congregación de Asuntos eclesiásticos extraordinarios, cuya anterior actuación en el desarrollo de la Acción Católica nadie desconoce, lo mismo que en el oficio que desempeñó como Asistente general de la Acción Católica Italiana.

Mons. Adeodato Piazza, Patriarca de Venecia, el cual pertenece a la Orden Carmelitana y rige la archidiócesis veneciana desde 1933.

Mons. Pedro Gerlier, Arzobispo de Lyon, el cual es el miembro más joven del Colegio Cardenalicio, y que ocupaba en 1933 la sede de Lourdes, cuando se celebraron en esta ciudad las solemnísimas fiestas de clausura del Año Santo con ocasión del Centenario de la Redención.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

Sección Femenina

¿Has pensado alguna vez la satisfacción que podrás tener uno de nuestros bravos marinos al entregarte tú un pequeño recuerdo durante estas fiestas? No vaciles, aún es tiempo; no quieras que por negligencia tuya haya uno solo de estos hombres sin su Aguinaldo.

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Los héroes, los mártires y los ru-fianes

(Crónica de Radio Nacional)

El Alcázar toledano, donde la fortaleza moral y el rango militar insuperable de un jefe incorporó a la Historia de España una de sus páginas imperecederas, resistió durante 68 días el asedio más feroz, las acometidas más terribles de las hordas rojas. Para aniquilar a los sitiados empleó el bárbaro enemigo nueve cañones del 15, siete del 10 y cuatro del 7, que vomitaron su metralla, constantemente, contra el soberbio recinto, sin lograr abatir, en lo más mínimo, el ánimo de quienes en él se cobijaban. Se hicieron sobre los muros sagrados del Alcázar más de 10.000 disparos de cañón, 300 de mortero de 50 mm., se lanzaron sobre los defensores invencibles más de 3.500 petardos y granadas de mano. Los aviones arrojaron sobre aquella guarnición irreducible más de 500 bombas de 50 y de 100 kilos. Los frustrados asaltantes, en sus cobardes embestidas, lanzaron sobre aquellos soldados mitológicos más de 300 artefactos mortíferos, latas de gasolina, botellas de líquidos inflamables, granadas con gases lacrimógenos y bombas incendiarias. Hicieron explotar tres minas, que dejaron el edificio completamente destartado. Pero el ánimo de sus defensores permaneció más íntegro, más sólido que antes. La pólvora socavó hasta los mismos cimientos, pero los hombres del Alcázar, con sus madres, mujeres e hijos en los sótanos lóbregos, tenían una idea, un heroísmo y un jefe que los condujo a la alegría de la liberación y al disfrute del agradecimiento de la Patria.

En torno al Alcázar, apuró la horda todos los recursos de su bárbara vileza. Para rendir a los héroes, incapaces de abatirse por el hierro y el fuego, apeló, sabiendo que eran caballeros y cristianos, a sus sentimientos más íntimos. Al jefe que los mandaba lo atacaron en su corazón de padre. A la población, en su conciencia religiosa. Un día recibe una llamada telefónica el Comandante militar del Alcázar. Habían desde la Diputación de la ciudad.

—Soy el jefe de las milicias republicanas. Tengo la ciudad en mi poder. Y, si dentro de seis minutos no se ha rendido usted, mandaré fusilar a su hijo. El mismo Luis Moscardó está presente aquí, y en este momento se pone al aparato para hablarle a usted.

En efecto, el padre oye a su hijo, que le dice, tranquilamente, por el aparato: —Papá, ¿cómo estás? —Bien, hijo mío. ¿Qué te ocurre? —Nada de particular. Que dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde; pero no te preocupes por mí... —Mira, hijo mío: si es que a ti te van a fusilar, encomienda tu alma a Dios, da un viva a Cristo Rey y otro viva a España, y muere como un héroe y como un mártir. Adiós, hijo mío. Un beso muy fuerte... —Adiós, papá. Un beso muy fuerte.

A continuación se oye nuevamente la voz del jefe de milicias, preguntando: —¿Qué contesta usted? Le doy diez minutos. Y el coronel Moscardó pronunció entonces estas palabras: —Le contesto que el Alcázar no se rinde y que me sobran los diez minutos. He aquí un jefe, un soldado que penetra en la historia, dejándose en el umbral, sacrificado a la Patria, el valiente despojo de su hijo. ¡Qué padre! ¡Qué hijo! Al hijo no le pasa nada de particular. «Dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde; pero no te preocupes, padre mío, por mí. Adiós, papá, un beso muy fuerte...» ¡Qué hijo! Bueno, fuerte, dócil al terrible destino que su propio padre le depara. Y no se rindió el jefe. Y mataron a su hijo. ¿Por qué? ¿Por qué? Quizás lo sepa el comandante Vicente Rojo, que merodeaba por la fortaleza y hasta penetró en ella como emisario de los asesinos... No se ha hecho todavía más que un relato atropellado de los crímenes cometidos por las hordas, y la conciencia universal se ha estremecido ya largamente al solo enunciado de las hazañas cometidas por el nuevo salvajismo de esta humanidad degenerada que preside los destinos del marxismo español. Consiguen apresar a Luis Moscardó, hijo de un militar enemigo, y lo asesinan. Por esto, por ser hijo de un hombre de honor, Página execrable, que define, por sí sola, todo el horror de un sistema, la deshonra de un Gobierno, no, la execración de un mando. Pero el Jefe del Gobierno que autorizaba la conminación vil al coronel Moscardó y decretaba el martirio de su hijo Luis, el jefe de este Gobierno, también tenía un hijo. Cayó prisionero, por aquellos días, de los ejércitos de Franco, y a este hijo de un hombre que encarnaba la suprema voluntad de desencadenar contra nosotros todas las bajezas y todas las traiciones y todos los crímenes, a este hijo de un hombre aborrecible no se le infligió castigo alguno, porque nosotros, salvaguardadores de la civilización, no empleamos nuestras armas en el ejercicio antijurídico, antimoral y antihumano. (Continúa al final de la primera columna de la segunda página).

¡Buenas noches, señores!

Yo soy un hombre poco dado a los honores y a la lisonja. Los honores no me subyugan, no me halagan, como tampoco me gusta nombrar las fiestas a que yo he asistido. Nunca me ha sido grato el que sepan el día de mi cumpleaños, cosa que he mantenido escondido el año pasado, pero este año no ha podido pasar igual, pues todo Sevilla se ha enterado. Sin embargo, voy a hablar un poco de la fiesta de hoy.

Este año, el secreto se ha quebrado, y al entregarme el señor Marqués una cantidad bastante grande, me acordada por los trabajadores de la Casa de Inválidos, para los fines que yo quisiera, no he podido hacer otra cosa que entregarla a los ojos de todos los trabajadores pobres, en una repartición de juguetes, una fiesta espléndida, que hoy se ha efectuado. Sevilla, en esta fiesta, se ha portado como una ciudad verdaderamente patriótica. En menos de ocho días han podido recaudarse, solamente en la propia ciudad, para la organización de esta fiesta, alrededor de 300.000 pesetas. Las bodegas de Jerez, han cedido miles y miles de botellas para estos niños, y las botellas que no las tenían pequeñas, han dado también grandes cantidades de las otras. Una confitería muy famosa de Sevilla, ha confeccionado 20.000 bolsitas de comida, correspondientes a otros 20.000 vales. En esta fiesta de hoy, se han entregado ya 100 de estos paquetes, y los otros serán entregados a los niños que entreguen los vales y que no han podido asistir a la fiesta, quizá ser hoy día de trabajo y tener que hacerlos.

La Compañía de tranvías ha transportado, en el día de hoy, a miles de niños completamente gratos. Y los locales de cine y teatros han sido cedidos para dar una sesión de cine recreativo. Ha sido una fiesta muy simpática y estoy completamente agradecido a cuantos han colaborado para ella.

Los rojos no caben en sí de gozo. Las pocas victorias que han obtenido, les dan pábulo al hecho. Es decir, esta única victoria les hace caer en ridículo, porque no es más que un ridículo espantoso lo que estos rojos están haciendo por sus emisoras, dando cuenta de tantas y tantas noticias, referentes todas ellas a lo mismo. No hacen más que el perfecto ridículo.

Así como «hay alegrías que matan», ahora sucede con los rojos algo completamente parecido a lo que encierra en sí esta frase tan conocida, es decir: «que de tanta satisfacción, se vuelven tontos». Claro, los dirigentes ya lo eran de por sí, pero ahora con tanta parabrería y con tanta mentira como la que dicen por su radio, la poca que no tenían ha quedado perfectamente completada.

Los radio-speakers rojos hablar de la fantástica victoria obtenida por sus fuerzas en Teruel, hablan de la conquista de «la gran capital de Teruel» y otro dice que se ha con sumado «la gran conquista de la gran plaza fuerte de Teruel»; pero esto no ha sido ninguna victoria. Esto no ha sido ningún éxito suyo, no ha sido más que una victoria pasajera de algún efecto moral, ya que nos han cogido algunos canchales nuestros gracias a la traición de este canalla e indigno temiente coronel traidor y cobarde que, amigo de Sarabia, le rindió su posición.

Un periódico francés, hablando de Teruel, dice: «Los nacionalistas no han logrado envolver el cerco que los rojos tienen puesto a la villa turolense ni han logrado cortar las comunicaciones de ésta con Levante; mientras no suceda esto, la guerra en este lugar puede durar mucho, pasar como en la Ciudad Universitaria, que, estando tan cerca, ninguno de los dos ha logrado conquistar las posiciones del otro».

Y esto lo dice un periódico favorable a los rojos. Lo que afirmo es que al tiempo... tiempo. Entonces verán los rojos como les ganamos.



Organización Nacional Sindicalista

SINDICATOS FEMENINOS
Para el próximo día 12, a las ocho de la tarde, y en los Sindicatos Fe-

meninos (O. N. S., Goded, 36), habrá una reunión de dependientes de comercio femeninas, a las que se convoca con carácter extraordinario, dando el interés que para ella tiene la reunión.

La Acción Católica aporta a la reconstrucción nacional la sólida base de moral y de justicia que se desprende de la doctrina de Cristo.
¡Alistaos en Acción Católica! ¡Contribuid a sostenerla tomando la Tarjeta de Acción Católica!!

Pan y justicia

Panorama de Madrid

Mensaje del Episcopado austriaco

El Episcopado austriaco ha enviado a los Obispos españoles un mensaje de simpatía y adhesión a España Católica...

'Auxilio Social', en marcha

Anteayer fueron inaugurados en Alcudia un nuevo comedor infantil y otra 'cocina de hermandad'

'Auxilio Social', la gran obra de paz nacida en plena guerra, arraigada ya plenamente en nuestra Mallorca...

La Navidad madrileña

Se acabó la fiesta de la gula, y sólo queda, para los que la sienten, la fiesta del espíritu

Y otra vez han pasado las fechas de las fiestas de Navidad sobre la tragedia española. Han pasado las fechas tan sólo; fechas nostálgicas para los que en la tragedia perdieron su bienestar...

Comisión Provincial Encargada de Nombramientos de Maestros de Baleares CONVOCATORIA

De acuerdo con lo dispuesto en la Instrucción núm. 32 de la Circular de 31 de agosto de 1937 y orden de 19 de octubre...

La fiesta celebrada con motivo de la bendición e inauguración, tuvo todos los encantos y atractivos de sus similares a las que asistimos en ocasiones anteriores.

Entre risas y jolgorio de los pequeños y entre la emoción de los mayores, entre banderas y mirtos, bajo la imagen del Niño Jesús y los retratos del Caudillo y del Ausente...

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

ORGANIZACIONES JUVENILES. Los pequeños marineros de las cinco Flechas, con la seriedad de su disciplina de Imperio, han logrado para la Academia del 'Unión' el escrito que a continuación se detalla.

URSS, llamado Eugenio León, ha publicado un libro, en el que se ve que está completamente desengañado y que puede decirse que es un libro sensacional, que todos debieran leer.

Una fotografía a la hija del Generalísimo

Burgos. — El Ayuntamiento ha tenido la iniciativa de que en el día de Reyes visitar a Carmencita Franco, hija del GENERALISIMO, para regalarle una magnífica fotografía, siendo muy agradecida la iniciativa del mencionado Ayuntamiento burgalés.

Cursillos de formación religiosa y profesional

Santander. — Hoy han comenzado los cursillos de formación religiosa y profesional del ministerio. Se han señalado temas interesantes, que desarrollarán personalidades de la España Nacional, versados estos especialmente sobre la vida del Maestro.

Funerales por los periodistas muertos en Teruel

Pamplona. — Se han celebrado solemnes funerales a la memoria de los periodistas extranjeros muertos en el frente de Teruel.

En el tiempo en que sufristeis las más crueles persecuciones os hemos compadecido uniendo nuestras plegarias a las de muchos otros especialmente al pueblo creyente, para que Dios Nuestro Señor, en su infinita bondad y misericordia, abrevie el tiempo de aflicción...

Una columna de camiones italianos. Aemara. — Una columna de camiones italianos, ha llegado a Assab, en el Mar Rojo, habiéndose unido por primera vez a dicho punto en viaje directo por carretera.

Otras noticias de última hora

Unas columnas de camiones italianos. Aemara. — Una columna de camiones italianos, ha llegado a Assab, en el Mar Rojo...

El partido comunista francés, dependiente de Moscú. París. — Un importante semanario de esta capital afirma que el partido comunista francés depende de Moscú.

16 millones de parados en Estados Unidos

Washington. — El jefe de la Federación laborista ha declarado que el último trimestre fueron despedidos 1.770.000 obreros.

Esquelas mortuorias: se admiten hasta las once de la mañana

Esquelas mortuorias: se admiten hasta las once de la mañana. — Llame al 2-8-5-3.

Suscripción para el nuevo acorazado 'España'

Donativos recibidos en este Gobierno civil hasta el 30 de diciembre de 1937: Don Miguel Malagrava 5'00 ptas.

¿Quiere Vd. estar bien enterado de la guerra? Lea CORREO DE MALLORCA.

NO CONTRATA

SU ENTIERRO, asegurándose en LA PREVISORA MALLORQUINA. PUES CADA 10 AÑOS LE ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO.

Frontón Balear

Hoy, martes, 11 de Enero. Tardes, a las cuatro y media. ANACABE — JESUS contra ORIO — REGO.

¿Quiere Vd. conocer nuestras condiciones de publicidad? Llame al 2-8-5-3

¡AVICULTORES!

COMPRARIA INCUBADORA Manual, o de tipo corriente, de 600 o más huevos, en perfecto funcionamiento.

PAPEL

en bobinitas para máquinas de su mar, prevengase por una temporada. Casa MALONDRÁ: 78, Jaime II.

Noticias de ayer

Se trabaja con gran intensidad en la cuenca minera

Oviedo. — Se ha empezado a trabajar con gran intensidad en la cuenca minera. Al principio, no se podía trabajar con la intensidad que es precisa por carecer de la madera necesaria...

Un diario rojo dice que han tenido 25.000 bajas en Teruel

Valencia. — El periódico 'Adelante' ha publicado una nota en la que da a conocer el número de bajas que se han sufrido en los últimos combates sostenidos en el frente de Teruel.

Reunión en Roma

Roma. — 70 Obispos y Arzobispos se han reunido juntamente con unos 2.000 Párrocos, con motivo de un congreso.

llante discurso, en el cual ensalzó las virtudes del Duce y su labor altamente favorable para la religión católica, así como para sus Ministros.

González Marin, en Salamanca

Salamanca. — Se encuentra en esta capital el artista insuperable del recitado poético e histórico José González Marin, que ha llegado procedente de América, en donde ha estado recorriendo kilómetros y kilómetros, ensalzando las virtudes de la España Nacional...

Un libro que todos deberían leer

Salamanca. — La Radio Nacional, en su crónica internacional de anoche, dijo que el periodista americano de la Agencia Associated Press que ha vivido largo tiempo en la Rusia soviética y que se contaba antiguamente entre los simpatizantes con la...

Una gran zarzuela: LOS GAVILANES. Juan Vives - Catalina Coll. Francisco Cano - Pilar Villalonga. C. Massanet-Miguel Vidal.

LIRICO POLEAS Bosch (de madera). Grandes existencias en todas las medidas. Entregas inmediatas. Fabrica: Luis Martí, 31.— Palma.

Localidades en: SECCION FEMENINA de Falange Española Tradicionalista de las JONS. Gran Vía José Antonio, 13. Miércoles 12, a las 9'15 noche en el.

